



NOTA DE PRENSA

Ciclo A DEBATE

¿CRISIS ECONÓMICA O CRISIS DE VALORES?

- **Julio Anguita:** “Los poderes económicos no pueden determinar la soberanía de los parlamentos”
- **Percival Manglano:** “Es el ingenio de los españoles el que nos va a sacar de la crisis”
- **Ángel Expósito:** “Es injusto culpar a los jóvenes de la crisis de valores actual cuando somos los adultos los que hemos dejado el país hecho unos zorros”.
- **Manuel Conthe:** “En el año 96 pudimos devaluar la peseta y ahora no es posible; por tanto la salida de la crisis es más incierta”.

Madrid, 18 de octubre.- Percival Manglano, Julio Anguita, Manuel Conthe y Ángel Expósito han analizado, en un debate organizado por la Fundación Canal y moderado por el columnista y catedrático Carlos Rodríguez Braun, la crisis actual que ha puesto de manifiesto las fortalezas y debilidades de la Unión Europea y que más allá de los excesos económicos que puedan estar en la base de esta crisis -que está golpeando a España con especial dureza-, evidencia que hay un problema aún más profundo que afecta a los pilares mismos de la cultura occidental y a su modelo ético y cívico.

El consejero de Economía y Hacienda de la Comunidad de Madrid, **Percival Manglano**, ha insistido en que la incidencia de la crisis en España no es la misma que en otros países: “La crisis actual nos hace recordar el valor de lo público y tengamos más respeto a la hora de gastar”. Manglano ha comentado que en 2007 la tasa de paro alemana era superior a la española y actualmente la española triplica la alemana. “España ha vivido por encima de sus posibilidades”, ha concluido. Manglano ha insistido en que la necesidad de “cambiar las rigideces que existen en el mercado laboral que no permiten que se vuelva a generar empleo con rapidez”.

El ex coordinador general de IU, **Julio Anguita**, ha defendido que “estamos en una crisis mucho mayor que una simple crisis económica. Se trata de una crisis, además de económica, demográfica, social, migratoria, alimentaria y del petróleo. No es una crisis económica; es una crisis de civilización”.





NOTA DE PRENSA

Anguita cree que “los mercados se someten a las directrices de los poderes públicos porque expresan la libertad del pueblo; la macroeconomía la deciden los poderes públicos y la microeconomía la empresa”.

Anguita ha destacado que confía en el Estado, que no ha especulado jamás en su vida y que, de hecho, él no tiene plan de pensiones porque, en su opinión, “las pensiones las tienen que pagar los poderes públicos”.

Manuel Conthe, ex presidente de la CNMV y presidente del Consejo Asesor de Expansión y Actualidad Económica afirmó que “es necesario hacer una distribución de competencias más eficientes a nivel estatal, autonómico y municipal”. Además, ha añadido que el problema de la crisis en España es “que hemos vivido 10 años con unos tipos de interés muy bajos”. Conthe cree firmemente en que los políticos no nos sacarán de la crisis, sino los innovadores y los empresarios”. El problema para el ex presidente de la CNMV es que el empresario tiene muy mala fama: “El buen empresario nunca sale en los medios”.

Por su parte, el periodista **Ángel Expósito** señaló que “estamos inmersos en una etapa de profunda transformación social en todos los sentidos; es necesario modificar la escala de valores”. Continuó afirmando que “el paro está haciendo mella en el individuo y hace que éste sea más insolidario”. Expósito reflexionó sobre la situación actual de los jóvenes y recordó que “es la primera vez desde la Guerra Civil que una generación de jóvenes va a vivir peor que la de sus padres”. Y finalizó afirmando que “es injusto culpar a los jóvenes de la crisis de valores actual cuando somos los adultos los que hemos dejado el país hecho unos zorros”.

Los cuatro ponentes han coincidido en que **“más que una crisis económica, se trata una crisis económica que nos está llevando a una crisis de valores”**.

“¿Crisis económica o crisis de valores?” es el sexto de una serie de debates en los que la Fundación Canal aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la política y la sociedad.

